

FLORE

Le troène

Le plus odoriférant des arbustes



Le troène dresse ses rameaux florifères dans nos haies dès fin mai [La Petite Moncellière - Mai 2011]

Le troène est un arbrisseau buissonnant qui passe souvent inaperçu. C'est pourtant sans doute l'arbuste dont l'odeur est la plus répandue à la fin du printemps et au début de l'été. Il faut dire que l'espèce est très abondante dans nos haies, et que ses fleurs sont particulièrement odoriférantes. Les fruits sont des baies d'un noir luisant. Ils ont été utilisés autrefois par les chapeliers pour teindre les chapeaux en noir. Ils auraient aussi servi à frelater le vin pour lui donner une couleur d'un rouge plus foncé. L'hiver, les fruits restent souvent en place sur l'arbrisseau. Le troène sauvage, à l'origine de nombreuses variétés horticoles utilisées pour les haies de jardin, est largement présent sur l'ensemble du territoire communal.

Le troène

Nom scientifique	<i>Ligustrum vulgare</i>
Noms communs	troène, troène d'Europe, frésillon, bois noir, raisin de chien, puin, puine
Famille	Oléacées
Floraison	mai à juillet
Fructification	septembre - octobre
Taille de l'arbuste	pouvant atteindre jusqu'à 3 à 5 m de hauteur
Aspect de la fleur	petites fleurs blanches à 4 pétales
Fruits	baies sphériques noir luisant
Statut de la plante	très fréquent sur notre commune
Habitat	haies, talus, lisières des bois



Les fleurs du troène sont petites, de couleur blanc verdâtre

Texte et photos : Gérard Hamon